

- 2) Il estime en outre que les alliés nord-américains pourraient de la sorte montrer qu'ils sont prêts à assumer une partie du fardeau de la surveillance indiscreète que cette ère d'ouverture politique et de limitation des armements conventionnels imposera à leurs alliés européens.

- 3) Il estime enfin que le régime permettrait de traduire par des actions concrètes l'esprit de bonne volonté qui anime aujourd'hui les relations entre l'Est et l'Ouest. Les négociations ne se feront pas sans heurts, mais l'idée de base saurait difficilement être plus simple. En outre, le concept "Cieux ouverts" permettrait à M. Gorbatchev de prouver son engagement envers la glasnost de façon dramatique et pratique.

C'est sur cette toile de fond que les officiels canadiens ont vivement incité leurs homologues américains à réserver un accueil sympathique au concept. Le Premier ministre a d'ailleurs abordé directement cette question avec le Président Bush lorsqu'ils se sont rencontrés le printemps dernier. M. Mulroney a proposé d'élargir le régime à toutes les nations membres de l'OTAN et du Pacte de Varsovie.